

Logroño, un mes... 1 peseta
Fuera, trimestre, pago adelantado, en la Administración... 3
Por comisionado... 5
Cuba y Puerto-Rico, semestre... 10
Países de la Unión Postal y Filipinas, semestre... 14

Número suelto, 5 céntimos
Atrasado, 10 id.

No se devuelven los originales.
No se publica los días siguientes á festivos.

Año VI.

LA RIOJA

DIARIO IMPARCIAL DE LA MAÑANA

DIRECCION, REDACCION Y ADMINISTRACION CALLE SAGASTA. NUMERO 25

Logroño, Martes 30 de Enero de 1894

En 4.ª plaza línea cuerpo 8... Pesetas 0'05
En 8.ª id id id... 0'10
En 1.ª id id id... 0'25
Castillas, línea... 0'50

Rebaja del 50 por 100 pasando de 30 inserciones.

Comunicados á precios convencionales de 0'50 de peseta línea en adelante.

No se insertará artículo alguno que no proceda de la redacción ó colaboradores ya designados, los cuales deberán remitir los trabajos con su firma. Exceptuándose los comunicados.

Núm. 1.509

A los Carpinteros y Ebanistas

Se venden en el taller de Toledo dos magníficas máquinas, una de barrenar y escoplear y otra sierra circular, que la misma sirve para sacar rebajos y acanelar; las dos son modernas con sus bancos de hierro. Precios muy baratos, con garantía, á plazos.

Ramos Toledo.

H. SANJOSE OCUJISTA

Médico honorario del Hospital provincial. Consulta de 11 á una y de 3 á 4. Gratis á los pobres de 9 á 10 en el Hospital. Calle del Mercado, 45, 3.ª—Logroño.

En el establecimiento de la señora Viuda de H. Arza se ha recibido

Jamón en dulce
Gallina trufada

Lengua trufada y lengua á la Escarlata fresco y clase superior.

Se halla surtido dicho establecimiento de quesos frescos de todas clases y cuantos géneros se deseen.

OCASION

Conviniento á los fines é intereses del señor Fernández Heredia la realización ó arriendo de su Fábrica «Tejería Mecánica» situada á un kilómetro de Logroño en la carretera de Bergos, se propone demostrar de una manera evidente el resultado que ofrece el negocio, especialmente á los compradores. Para informes detallados y condiciones dirigirse á dicho señor; calle del General Espartero, número 5, entresuelo.

Miscelánea

Hace mucho tiempo venimos pidiendo que entren en la vida pública los grandes intereses de la nación con independencia de los partidos políticos. No es ocasión de repetir los razonamientos en que fundábamos nuestro deseo.

Cuando hacíamos la propaganda podía considerarse la idea provechosa ó inconveniente y por lo tanto aceptarla ó rechazarla; hoy han cambiado las cosas y no hay más remedio que seguirla porque aquello que pedíamos está planteado.

El comercio tiene una organización especial que le permite entenderse constantemente por medio de sus Cámaras, y sobre todo en Madrid, pesea una asociación que pesa en los acuerdos del Gobierno, y ha sabido, en distintas ocasiones reunir congresos y asambleas con más ó menos éxito, pero no infructuosas. No es organización perfecta, pero algo significa y nó poco.

La industria sigue el mismo camino: en muy pocos días ha formado varias ligas importantes que llegan con peticiones enérgicas hasta el Gobierno, y que, dirigidas por hombres activos, influyentes y decididos, acabarán por pesar, justa y merecidamente en los destinos del país.

Aplaudimos esas organizaciones: en la campaña política que empieza y cuyos puntos culminantes son todos los problemas económicos nacionales é internacionales, tienen mucho que hacer los factores de la producción.

Pero vea la agricultura el peligro que se acerca: mire si de las tres fuentes principales de riqueza (incluimos la minera en la industria) será conveniente que una quede callada en ese concierto de peticiones: vea si el dinero destinado á canales á guardería, á vías de comunicación, no irá á nutrir otros capítulos del presupuesto: piense que en el concierto de tratados, si no es posible favorecer á todos, se perjudicará á quien menos intervención tenga: observe que en el reparto de tributos no será la tierra la menos perjudicada...

En las cortes hay agricultores, los partidos se interesan por los bienes del campo; pero, como decía no hace mucho en cierta reunión el principal ó uno de los principales cosecheros de la provincia, hay que temblar cada vez que esos señores tratan de favorecer á la agricultura, porque tras los buenos deseos vienen disposiciones indefectiblemente perjudiciales.

Si después de reflexionar acerca de esto prefieren los labradores seguir como están, sea en buen hora, lejos de mejorar seguirán siendo materia obligada para recibir todos los agravios, y todos los perjuicios, y todos los errores.

Parece aplazada la crisis que se revolvía en el seno del Gobierno por divergencias entre los Sres. Gamazo y Moret, por la cuestión de ferrocarriles. Esta vez ha sido vencido el ministro demócrata que retirará su ponencia.

Queda por resolver otro conflicto interior á que ha dado lugar la combinación de gobernadores; quiere el Sr. Gamazo ser cacique máximo en Santander y que se nombre á quien procure complacerle; pero el exministro señor Eguilior no quiere dejar ese codiciado puesto que siempre ha ejercido, sosteniendo sus deseos el actual ministro de la Gobernación.

LA RIOJA EN HARO

AYUNTAMIENTO

Sesión del 29 de Enero de 1894

Asisten los concejales señores Marcelino, Silva, Pacheco, Mendoza, Gárate, Lejardi, Valdés, Besga, Moros, Serrano, Ugalde, Salazar, y preside el alcalde D. Ildefonso Pison. Se lee el acta de la anterior y es aprobada.

D. Juan Navajas, solicita que de las cantidades que el Ayuntamiento le adeuda por las obras de las escuelas, se satisfagan á los Sres. Menan y Gil, la cantidad de 766 pesetas y 31 céntimos que les adeuda por gasto de maderas empleadas en dichas obras.

Se acuerda expedir un libramiento con certificación del arquitecto, de dos mil pesetas, á favor del Sr. Navajas y que él se entienda con los acreedores.

Se aprueba la lista de compromisarios para senadores, por no haberse presentado reclamación ninguna al Ayuntamiento.

Se lee el dictamen favorable del señor Síndico sobre cuentas municipales.

Solicitan la portería de la escuela de párvulos Vicenta Tubia Yoses; Tomasa Hernando Diez; Juana Fresno; Gregoria Aidillo; Santos Ruiz y Abelina Pérez.

El señor maestro de párvulos presenta una terna en esta forma: Vicenta Tubia Yoses; Tomasa Hernando Diez; y Juana Fresno, eligiéndose á la primera.

Se acuerda anular la plaza de conserje en el cementerio viejo, á cuyo efecto se le mandará entregar la llave.

El Sr. Lejardi, denuncia el hecho de que el conserje del cementerio nuevo, desempeña además el cargo de vigilante de consumos, pidiendo que cese en uno de los dos cargos, así como el que cumpla el reglamento abriendo, más profundas las fosas. Se le apercibirá en ambos sentidos.

El Síndico presenta una relación del arbolado que hace falta reponer en Vista Alegre, calle del Marqués de Francos, camino del Cementerio, el Estanque y seis cipreses para el cementerio, acordándose cambiar los jóvenes que hay en el cementerio viejo.

Se presentan las cuentas de lo recaudado por D. Eugenio Fernández, para la suscripción de Melilla, que asciende á pesetas 4.528.

Se acuerda presentar el presupuesto de lo gastado en el rancho, para que lo examinen los señores concejales.

Don Niceto Cárcamo en nombre de don Pablo Andres, solicita se le conceda en propiedad la fosa número 1 de primera clase, donde se encuentra enterrada la esposa del segundo. Se le concede previas las formalidades del reglamento.

Cecilio Baroja solicita socorro de lactancia. Al turno.

Y no habiendo más asuntos de que tratar, se levanta la sesión.

Noticias

Al hacer en la sesión las cuentas de lo recaudado para los heridos de Melilla, resultaron las siguientes:

Table with 2 columns: Description and Amount. Includes 'Recaudado en todos los centros de suscripción', 'Suscripción del Ayuntamiento', 'Total', 'Recaudado al cerrar la suscripción', 'Diferencia de menos'.

Continuando los artículos titulados «Nuestras Industrias» publicaremos mañana un sucinto estudio de la que aquí posee el activo comerciante de esta localidad don Dionisio del Prado.

Parece ser que se trata de arrastrar la carretera de la estación, de la que es probable que se incaute el Estado. También se nos manifiesta que se encuentran en Logroño dos peritos lineales para proceder á estudiar el proyecto de la carretera de circunvalación.

Todas estas mejoras si se realizan se deberán á don Leonard Etcheverría, quien sin haber tomado posesión del cargo de diputado ha trabajado en este sentido.

Le felicitamos de todas veras por su benéfica labor y desearemos que conserve esas energías para cuando tome posesión del cargo.

Haro 29 de Enero de 1894.

Nota.—La RIOJA en Haro se sirve á domicilio con solo avisar al vendedor.—Para anuncios y comunicados dirigirse á la Redacción, calle de la Vega.

Correspondencia

Estella 28 Enero de 1894.

Amigo Director: El último mercado de cereales y ganado que ha habido en esta ciudad, sin ser muy notable, no ha dejado de estar concurrido, verificándose bastantes transacciones, sobre todo en el ganado de cerda, en el cual las ventas han sido bastantes. Esto reconoce, según los prácticos, como principal causa la carestía en el piano de aquí que todo el que tiene ganado de esta clase procura deshacerse de él ó disminuir el número de cabezas á mantener.

El huesillo está á cinco reales el robo y el maíz á dieciocho: con tales precios no es posible salir bien en este negocio.

Las transacciones en vinos por esta comarca casi nulas, en Allo se coloca alguna partida de cinco á seis reales cántaro, buena clase.

La gente del campo lo va pasando mal, cada día peor, porque no puede trabajar, ya por el tiempo ya por la escasez de metálico, que en su día afectará á la de jornales. Por más que por todos se procura conllevar del mejor modo posible situación tan poco halagüeña.

Los precios corrientes del mercado del jueves, son como sigue:

Robo de trigo á reales vellón 21'50; cebada á 13'50; avena á 14'25; maíz á 18; arbejas á 17'80; lentejas á 30 y 31; habas de 33 á 36.

El litro de vino á 0'15 de peseta y el de aceite á 1'10.

Queda suyo afectísimo, El Corresponsal.

Señor Director de LA RIOJA.

Muy señor mío y de toda mi consideración: He visto con gusto en el periódico que usted tan dignamente dirige, número 1507, correspondiente al 26 de Enero, un artículo referente á la fiesta palatina para conmemorar el Santo de S. M. el Rey, y fijándose con muy buen sentido en los vinos que se sirvieron en el banquete, todos ó casi todos extranjeros, lo lamenta patrióticamente.

Esto por más que no es nuevo en las fiestas de Palacio, es siempre muy sensible, por no usar otra palabra, siquiera para que sirviese de estímulo y como usted dice de recompensa para los que con desvelos y sacrificios procuran mejorar la producción del país que tan necesitada está de protección.

También á mi vez extraño que al citar nominalmente varios pueblos donde se producen y elaboran riquísimas clases de vinos, haya sido preferido Fuenmayor donde también se produce esta misma clase de vinos; vendiéndose en esa localidad y otras varias con pública aceptación.

Sensible será se le dé á este recuerdo una estrecha y pequeña interpretación, no teniendo otra que el justo deseo de que no quede en olvido una localidad tan laboriosa, honrada como amante de todo progreso.

Un viejo suscriptor

Tiene razón nuestro distinguido comunicante al decir que Fuenmayor puede figurar dignamente entre los pueblos que producen excelentes vinos y ya hemos tenido el gusto de citar una de sus bodegas, esperando que no sea la última. Lo que hay es que en aquella nota consignábamos algunos pueblos, comprendiendo á los demás en globo, pero sin que esto signifique que muchos de los pueblos cuyos nombres omitimos, no estén en tan buenas ó mejores condiciones que los citados.

Cuando, por fin, llegamos á la casa del príncipe, una muchedumbre considerable se agolpaba á la entrada, pues ya sabreis que cuando celebran sus bodas estos asiáticos convidan á todos los que encuentran á su paso.

Cuando hubimos llegado, nos recibieron con todos los honores acostumbrados entre estas gentes, y nos condujeron al salón, antes de entrar en el cual me había hecho observar Petchorin, que á juzgar por las que había ido viendo, las circunstancias estaban muy por bajo de su fam-universal en cuanto á belleza.

—Esperad, esperad,—le contesté,—ya tendreis ocasión de verlas más de cerca y en mayor número, y entonces podreis juzgar.

—¿Qué ceremonias observa esa gente en sus casamientos?

—No tienen nada de extraordinario. Primeramente el mullah les lee algunos pasajes del Corán; después se ofrecen los regalos á los nuevos esposos, que los reciben con mucha ceremonia; luego se come y se bebe mucha buza, y por último empieza la fiesta que consiste en lo siguiente: á ratos se baila una especie de danza que sería difícil explicaros, y se amenizan los intermedios presentándose una especie de payaso grotescamente vestido, haciendo todo género de muecas y contorsiones para divertir á los concurrentes, en tanto que un músico viejo tañe un instrumento de tres cuerdas, cuyo nombre no recuerdo ahora.

da por el dinero, por el cual era capaz de las mayores atrocidades y hasta de cometer el más feo crimen; verdad es que su raza no tiene muchos escrúpulos. Un día, en broma, le prometió Petcherín un ducado si nos llevaba al fuerte un toro de los del establo de su padre, y al día siguiente se nos presentó trayéndolo amarrado por los cuernos, y reclamando el ducado. Por lo demás, aunque todos los de su raza son irascibles en extremo, esto lo era en terminos tales, que á la palabra más insignificante que le maldetara ó la frase más ligeramente picante, se le encendía el rostro, se le inyectaban los ojos en sangre, apretaba los dientes y echaba mano al puñal. Cuántas veces le hube de decir

—¡Azamat! Todo eso acabará en mal, repórtate un poco... ó guárdate bien.

III

Cierto día, se nos presentó el viejo príncipe padre de Azamat, á invitarnos á la boda de su hija mayor, á cuya salvaje ceremonia nos vedaban excusarnos nuestras relaciones de alianza. No hubo más remedio que aceptar, y á la hora convenida llegamos á la morada de nuestro vecino, en cuya aldea hallamos una caterva de perros que nos recibieron aturdiendo nuestros oídos con su furioso ladrar, mientras las mujeres corrían á ocultarse á nuestro paso.

—¿Rom? No, gracias, no lo pruebo nunca.

—¿Cómo es eso?

—Es un juramento que me he hecho... y al que no faltó. Un día... era yo entonces subteniente, bebimos como poloueses. Habíamos empinado el codo de un modo atroz, todos estábamos de una manera poco conveniente á oficiales de un ejército que tiene al frente al enemigo: de pronto los centinelas dan la voz de alerta, los clarines y cornetas tocan generala, la noche había ya cerrado, y entre las tinieblas corrimos todos á nuestros puestos y formamos al frente de nuestras tropas en el estado que podéis figuraros; no había quien se tuviera derecho. Fermolot se enteró de nuestra borrachera, y no faltó gran cosa para formarnos sumaria y fusilarnos. Ya comprendéis que en un país en donde hay que estar constantemente en guardia si uno bebe es hombre perdido, y perdida la fuerza á sus órdenes.

—Eso es evidente.

—Luego, cuando los circasianos beben su buza, ya sea en un entierro, ya en una boda, no tardan mucho en hacer jugar sus sables y sus fusiles, y hay que estar á los quites. Una vez escapé de milagro, y eso que fué en casa de un príncipe sometido.

—¿Y como fué eso?

—Voy á referiroslo. El capitán se interrumpió para llenar de nuevo su pipa, y prosiguió después.

EL MEETING

Nada tiene de particular que un asunto tan importante como la celebración en Logroño de un «meeting» nacional, sea tema de conversación entre muchas personas, y también es muy lógico que siendo tantos los pareceres falte unanimidad apareciendo tendencias contrarias, dudas y hasta vacilaciones. Sin embargo, todos consideran buena la idea; nadie desconoce la conveniencia de oponer propaganda a propaganda; manifestación a manifestación; intereses a intereses, si por acaso se pretendiera presentar como incompatibles los de la viticultura con los de ciertas fabricaciones, que piden exclusivos privilegios.

La duda nace de que algunos creen a Logroño ciudad poco apropiada para realizar ese movimiento de opinión, temiendo por tanto que se malogre el propósito laudable de los iniciadores; hasta se llega a decir que debiera haberse meditado más, antes de aceptar definitivamente la idea.

No teman los que así piensen; en cuanto puede predecirse en estas cuestiones, afirmamos que el «meeting» se llevará a efecto y su resultado será satisfactorio. No habrá, como en algún otro reciente, músicas y pólvora, trenes especiales, abundancia de periodistas que llenan muchas columnas con extractos y reseñas, no habrá visitas ruidosas ni banquetes espléndidos; nadie se propone tal objeto. Lo que si habrá es una suma de voluntades bastante considerable y una forma apropiada de espresar a los poderes públicos que sin mercados en el exterior y disminución de cargas en el interior, se hunde la viticultura y con ella cuantiosos intereses del comercio y la industria.

En nuestro concepto esta es la idea que persiguen los iniciadores y tenemos la seguridad de que han de realizarla.

El tiempo, no muy largo, se encargará de probar que Logroño y cualquier otra población bastan para tal objeto, como demostró también lo equivocados que vivan quienes piensen que una cantidad tan considerable de intereses y de personas pueden hacer el juego de nadie.

En cuanto al detenimiento con que se tomó el acuerdo hemos de decir que nos parece bastante. Los iniciadores de la idea pidieron consejo, si no a todos cuantos podían dárlo, porque estos son tantos que se corría el peligro de hacer una junta más numerosa que el «meeting», a un número crecido de personas cuya práctica en los negocios públicos ó en los defendidos por la asamblea proyectada, era segura garantía de acierto. Dos reuniones de a tres horas cada una necesitaron estos señores para aprobar definitivamente una idea que en principio se aceptaba desde el primer momento, y no porque hubiese debates empeñados ni oposiciones serias, que esto no es posible entre personas que piensan lo mismo, sino porque se pesaron todas las dificultades y se discutieron todos los medios. Así es que al aprobar la alocución y con ella la fecha del «meeting» y las bases objeto de examen y acuerdo, y al determinar la forma y entidad que había de llevarlo a cabo, puede creerse que se había elegido lo mejor y lo más práctico: y por si esto no era bastante aun se habrá podido a estas horas la cooperación de personas de

importancia, cuyos nombres deban, en justicia, aparecer al frente de estas apelaciones de la opinión pública y como rigiendo los movimientos de sus paisanos y compañeros.

No hay, por tanto, objeciones graves que hacer ni debe haber pesimismo en nadie. Ayudemos todos en la medida de nuestras fuerzas y confiemos en los resultados. Defendamos una causa justa y no son tan débiles nuestros medios que no puedan sostenerla con fortuna.

Sección de noticias

El domingo se renovó la tercera parte de la Junta directiva de la Cámara de Comercio, la cual ha quedado constituida en la siguiente forma:

Presidente, don Juan Infante; Vicepresidente, don Santiago Viguera; Tesorero, don Juan Cruz Larrea; Contador, don Gonzalo López; Vocales, don Eduardo Giménez, don Salustiano Marrodán, don Antonio Garrigosa, don Benito Rubio, don Pedro Atilano Ochoa, don Antonio Blasco, don Gil Ramirez, don Pedro Labad, don Miguel de Miguel, don Joaquín Redón, don Juan Esteban, don Eugenio Ruiz y don Segundo Delgado; Secretario general, don Francisco M. Zaporta.

Estamos seguros de que nuestros lectores habrán subsanado con su buen criterio la lamentable é involuntaria omisión que cometimos al dar cuenta del fallecimiento del coronel retirado don Tomás Martín Cortijo, al no hacer figurar en primer término en nuestro pésame a su distinguida señora doña Petra Echavarría y Gogénola a la que acompañamos en el duelo que hoy le aflige.

El sabio doctor don José Muñoz del Castillo, antiguo catedrático de Física de este Instituto y posteriormente de la Universidad de Zaragoza y de la suprimida Escuela Politécnica, se ha puesto al frente de la «Sociedad Española de filtros» para toda clase de bebidas.

Tiene esta empresa la exclusiva para la venta de los nuevos filtros de porcelana de amianto, última palabra en la materia y se dedica a hacer toda clase de instalaciones en centros de cualquier índole y en casas particulares.

Según nuestras noticias, trae la naciente sociedad en estudio las aguas que nos surten, bajo el doble aspecto de evitar la turbidez y la propagación de microorganismos.

La mejor garantía del buen acierto técnico la tiene la «Sociedad Española de filtros» en la competencia del señor Muñoz, y Logroño ha de ver con simpatía y reconocimiento el trascendental problema relacionado con la traida de aguas del Iregua, de ordinario sujetas a las variaciones atmosféricas.

Ayer tarde llegaron de Haro, para fijar su residencia en Logroño los nuevos esposos don José María Trevijano y su bellísima señora doña Ascensión Lardies, acompañados de su señora mamá y su hermana la preciosa harense señorita Angeles Lardies.

Acto continuo se instalaron en la confortable morada de la calle de las Delicias que deseamos sea para nuestros amigos eterno nido de amores.

El oficial de Administración militar don Aquilino Brabo, que llegó anteayer para asistir a una subasta de ropas para el ejército regresará esta tarde a Burgos en donde presta sus servicios.

Probablemente tendremos ocasión en breve de poder saludar a nuestro apreciable amigo.

Tampoco el «domingo de las majas» hubo gran afluencia de forasteros en Oyó, debido al mal estado del tiempo: lo cual no impidió que pasaran buena tarde los que asistieron, excepto los que se vieron enredados en una cuestión muy propia de tales fiestas.

Ayer se registró en el juzgado municipal el nacimiento de Pablo Santo Tomás, y las defunciones de Segundo Puerto San Pedro de 9 meses de edad, Sebastiana Zorzano Lozano viuda, de 70 años, Clara Mazón y Flores, viuda, de 77 años, y Matías Vallejo Urriaga, viudo, de 84 años.

No se registró ningún matrimonio.

El domingo acudieron a la Caja de Ahorros tres nuevos imponentes con 300 pesetas y los antiguos hicieron otras tres entregas por 580 pesetas.

El total de imposiciones asciende a 165 por 15.851'50 pesetas.

Telegramas del Casino

Madrid 30.

En los círculos sigue desconfiándose del éxito de la embajada.

El general Martínez Campos cree que el Sultán accederá a que se intervengan las aduanas marroquíes para el pago de la indemnización.

Ha fallecido, en Roma el padre Martín, general de los jesuitas. Conceptuase inminente la crisis total antes de la apertura de Cortes.

El señor Larroca mejura. Interior 67'35, exterior 77'20, amortizable 77'25.

El Alcalde de Arnedo ha separado a José Martínez y Victoriano Pérez, guarda y vigilante del pueblo, nombrando en su lugar a Donato Gil de Muro y Bernardo Roldán.

Terminadas las misiones en Abalos da las gracias aqúel Alcalde por el auxilio de guardia civil que se le ha prestado evitando que se altere el orden durante tan religiosos actos.

El señor Jefe de la guardia civil en la provincia informa la Instancia de Villamediana diciendo que efectivamente sería muy conveniente el establecimiento de un puesto del benemérito instituto en el vecino pueblo, pero que la escasez de personal lo hace imposible por ahora: sin embargo deba tenerse muy en cuenta la petición para el día en que se aumente la fuerza.

Mientras, el puesto de Logroño ejerce la debida vigilancia.

Ayer intervino el juzgado en el suceso de que se venía hablando estos días, relacionado con la desaparición del dependiente de la Recaudación de Contribuciones.

La inauguración de la buñolería madrileña abierta en la calle de la Compañía, número 9, se hizo con bastante concurrencia, siendo muchas las personas que van durante las primeras horas de la mañana a

pagar sus «siete perrillas» a cambio del chocolate, vaso de leche y buñuelos correspondientes.

Deseamos prosperidades al nuevo establecimiento.

De las ocho proposiciones presentadas para abastecer a la sociedad «La Amistad» se ha aceptado la presentada por don Antonio Rodríguez, por ser la más ventajosa.

Dada la pericia demostrada por el propietario del café-ambigu del teatro, está de enhorabuena el democrático círculo, con el nuevo servidor, sin que esto quiera decir nada en contra del anterior.

Para la presente semana están señalados para su vista, en esta Audiencia provincial, los juicios orales siguientes:

Día 30.—Juzgado de Arnedo, contra Manuel Carro y otro, por lesiones; abogados, señores Ramos y Montero; procuradores, señores Absytua y Ruiz.

Día 30.—Juzgado de Logroño, contra Ecequiel Martínez, por lesiones; abogado, señor Sengáriz; procurador, señor Pancorbo.

Día 31.—Juzgado de Haro, contra Gervasio Rojas, por lesiones; abogado, señor Crespo; procurador, señor Vidaurreta.

Día 31.—Juzgado de Logroño, contra Julián Gómez, por hurto; abogado, señor Pancorbo; procurador, señor Ardanza.

Día 1.º de Febrero.—Juzgado de Logroño, contra Pablo Paso y otro, por disparo y lesiones; abogados, señores Ramos é Iriarte; procuradores, señores Orive y Vidaurreta.

En Villoslada se ha presentado la viruela: el Alcalde ha ordenado un severo aislamiento, pidiendo vacuna al Gobierno civil, que la remitirá inmediatamente.

El día 1.º de Febrero se abrirá el pago a los empleados activos, pasivos y clero de la provincia. Las clases pasivas cobrarán en la siguiente forma:

Día 1.º Pensiones remuneratorias, excaustrados, jubilados, cesantes y moradas de supervivencia.

Días 3 y 5. Retirados de guerra.

Días 6 y 7. Montepío civil y militar.

Días 8 y 9. Todas las nóminas indistintamente y retenciones.

El vecino de Corera Juan Fernández se alza de la multa que le impuso el Alcalde de dicho pueblo por pastoreo abusivo.

La diputación provincial ha calculado los gastos del mes de Febrero en 42.681'31 pesetas.

Se halla restablecida de la grave enfermedad que ha padecido, la bondadosa señora doña Adelaida Martín, viuda de Iñiguez, y nos ruega demos en su nombre las más expresivas gracias a las muchas personas que se han interesado por el restablecimiento de su salud.

Así lo hacemos con mucho gusto, alegrándonos del feliz término de la enfermedad.

En el pleito que ha tiempo venía siguiéndose en el juzgado de Haro contra Mr. Armando Cazzenabe Villanueva, por D. Lesmes Zabal, por el no pago de 10.000 pesetas que éste entregó en su día, ha fallado la Audiencia territorial de Burgos condenando a dicho señor Cazzenabe al pago de la referida cantidad al señor

Zabal; seis por ciento de réditos a contar de aquella fecha y todas las costas que se hayan causado y sucedan hasta la terminación del grado.

El Sr. Zabal está de enhorabuena, la justicia ha confirmado la razón que le ha asistido, y hora es ya que descanse de los disgustos y trastornos que este desgraciado asunto le ha proporcionado.

Según telegrafían a El Noticiero Bilbaíno, varios almacenistas de los Estados Unidos han hecho pedidos de vinos a varias regiones de España, entre ellas la Rioja.

Continuamos recibiendo quejas de nuestros suscriptores de varios pueblos de la provincia acerca del servicio de correos, que ya va siendo vergonzoso a pesar de los esfuerzos de la principal.

Y si algún día hay quien se decida a hacer un escarmiento, habrá que oír los lamentos de quien se vea en el banquillo negro por haber sustraído un periódico.

El baile celebrado la tarde del domingo en «La Unión Comercial» se vió concurridísimo por muchas y muy lindas mujeres.

Las sorpresas habidas en aquel salón, fueron tantas como las concurrentes, las cuales se las prometían muy felices para el baile que tendrá lugar uno de los días de carnaval.

En el café-ambigu del Teatro, hallarán los concurrentes un esmerado y excelente servicio, figurando entre los platos gallina trufada, cabeza de jabalí, galantina trufada, paté fosé-gras, lomos variados, lengua a la escarlata, jamón en dulce, lengua trufada, langosta fresca, ostras y un sinnúmero de manjares variados, como podrán verse por la lista del restaurant.

Estará abierto durante los carnavales y domingo de Piñata, desde las nueve de la mañana hasta la terminación de los bailes.

Se sirven encargos para fuera del Teatro.

En el tren de la tarde deben llegar al lado del Presidente de la Audiencia, su afable y distinguida señora y su simpática y graciosa hija Clarita Prat, después de pasar una larga temporada en Madrid al lado de sus hermanos el coronel del 14.º tercio de la Guardia civil.

Nos alegraremos tengan feliz viaje.

Ayer tuvimos el sentimiento de acompañar a su última morada al cadáver del que en vida fué nuestro amigo y vecino, el anciano don Matías Vallejo, último de aquellos labradores logroñeses que desde primeros de siglo ya se ocupaban en las labores agrícolas.

El entierro del que hace 26 años era alcalde de campo de Logroño, se vió muy concurrido, lo que prueba que si el anciano don Matías Vallejo hacía años que se hallaba alejado del trato activo, no por eso era menos apreciado de sus convecinos.

Seale la tierra leve y reciba su apreciable familia el mas sentido pésame.

GURREA, Cirujano-Dentista. Portales 26. Plataría de Bra. viuda de Gurrea

Importante.—En el Comercio de Tejidos «La Bandera» se acaba de recibir un extenso y variado surtido en géneros de invierno para trajes de caballero y niño.

—Ante todo debo advertiros, que en el tiempo a que voy a referirme, hará de esto unos cinco años, estaba yo de guarnición en un fuerte más allá de Terik. Un día de otoño vimos llegar al fuerte un gran convoy de viveres, que ya esperábamos, y con el convoy un joven de unos veinticinco años, que de allí a poco se me presentó de uniforme con el mandato de quedar en el fuerte como oficial a mis inmediatas órdenes. Desde el primer momento comprendí, por la blancura de su cutis y el corte correcto de suflamante uniforme, que aquel oficial venía de lacapital lo cual me hubo de confirmar él mismo.

—Caballero—le dije—me place en extremo, contaros entre los nuestros. La estancia aquí no es muy divertida, que digamos, pero creed que haré cuanto esté de mi parte por hacerosla lo menos desagradable posibles. Desde luego dejaremos a un lado todo género de etiqueta, ni mireis en mí a vuestro jefe, sino a un compañero, a quien llamareis sencillamente Máximo Maximitch. Además os advierto que aquí el uniforme es inútil, y basta con la gorra.

Hice que le señalaran aposento cómodo, y quedó desde luego instalado en él y asignado a la guarnición del fuerte.

—Permitidme que os pregunte el nombre de ese oficial, capitán.

—Gregorio Alexandrovitch Petchorin, un excelente muchacho, aunque algo raro, ciertamen-

te. Era un cazador impenitente que se dedicaba a saciar su afición, aun lloviendo, nevando, y cayendo chuzos, a pesar de lo cual, a lo mejor le acometía la murria y se pasaba encerrado semanas enteras. Tan pronto se le veía caer en un abatimiento rayano en melancolía, como abandonarse a la alegría más loca y expansiva; en fin, era un carácter verdaderamente original, y debía ser muy rico por lo que pude juzgar.

—Y permaneció mucho tiempo a vuestro lado?

—Un año poco mas ó menos, año que no olvidaré nunca. ¡Qué de aventuras! Yo creo que hay seres predestinados desde su nacimiento a rodear su vida de sucesos extraordinarios.

A unas cinco millas de nuestro fuerte tenía su residencia un príncipe somatido, cuyo hijo, muchacho de quince ó diez y seis años, venía con mucha frecuencia a visitarnos a nuestra fortaleza ya con uno, ya con otro pretexto, y no era extraño que se hubiera aficionado a nuestro trato, porque tanto Petchorin como yo le tratábamos con amabilidad. Aquellos mahometanos semisalvajes son verdaderos demonios, y este era uno de tantos en agilidad y destreza. Se le arrojaba al suelo una gorra y la recogía con la mano al galope de su caballo, saltaba como un mono, y manejava un fusil como era preciso verlo; pero tenía un defecto capital, que era una pasión desmedida.

pero cuya forma es muy parecida a la *balalaica* rusa. Los jóvenes de ambos sexos contribuyen a la fiesta colocándose en dos filas, una de hombres y enfrente otra de mujeres, que entonan una canción cuyo ritmo acompañan con las manos; después de este coro, una joven sale de su fila, se coloca ante el convidado que más de su agrado le parece, y entona una canción dedicada al mismo que luego es repetida por el coro en el mismo tono.

Como aquel día ocupábamos Petchorin y yo el puesto de honor en la fiesta, cuando llegó esta parte, la hija menor del príncipe, separóse de sus compañeras, se dirigió hacia nosotros, y parándose ante Petchorin entonó su canción con una voz dulcísima, capaz de embriagar los sentidos a cualquiera menos inflamable que mi joven subordinado.

—Y no recordais, poco más ó menos, la letra de aquella canción, capitán?—le interrogué yo.

—Sí, la recuerdo, y decía así traducida lo mejor posible: «Alah guarde al gentil oficial. Sus galones de oro reflejan los rayos del sol que se hacen más brillantes al mirarse en ellos. Alah guarde al apuesto caballero ruso superior a los otros jóvenes, como la palmera del desierto es superior a todos los árboles del torrente. ¡Alah guarde al gentil oficial!»

Petchorin se levantó inclinándose ante la joven princesa y llevándose una mano a la frente

Hay estambres, colores lisos, alta novedad, cheviots y jergas de las mejores clases. Todos estos géneros se realizan con un 25 por 100 más baratos de los precios de fábrica, debido á que esta compra la han efectuado sus dueños González López y compañía en condiciones ventajosísimas de baratura.

«La Bandera», Portales 26 y San Blas, 2.

EMPRESA ARRENDATARIA de CÉDULAS PERSONALES. Se advierte al público que muy en breve procederá esta Empresa á cobrar las cédu- las personales por la vía ejecutiva á todas las personas que estando obligadas á ello no se hayan provisto de dicho documento ó lo hayan adquirido de clase inferior á la que le corresponde, por lo que se hace saber, que los que se encuentren en estos casos pueden proveerse ó verificar el cange con recargos, pero evitando los gastos que ocasionen los expedientes y las molestias naturales.

DOCTOR N. CILLA. Especialista en enfermedades de la piel. Horas: De 11 y media á 1.—Calle Mayor, 157

D. E. GONZALEZ. Cirujano Dentista. Coloca dientes y dentaduras por t. dos sistemas, garantizados. Empaste, orificios jopera sin dolor, embleando el Cloruro de Etilo y otros. Mayor, 58 y 60, entresuelo y Sagasta 23.—Logroño

Servicio particular de LA RIOJA

TELEGRAMAS. Madrid 30—2 m.

Ha llegado á Madrid el Capitán general de ese distrito, señor Polavieja. El Correo desmiente que el asunto de auxilio á las compañías de ferrocarriles origine conflictos al Gobierno. Los pareceres, no obstante, son contrarios en el seno del gabinete. Renace la tranquilidad en Barcelona.

Confírmase que el atentado contra el gobernador es un hecho aislado, en el que no han intervenido los anarquistas. El asunto ha perdido el interés por más que siga ocupando algo la atención.

El señor Moret, hablando con los periodistas ha negado en absoluto que en el seno del Gobierno haya diferencias de ninguna especie; añadiendo que todos los ministros están dispuestos á hacer cuantas transacciones exijan los asuntos pendientes á fin de presentarse á las Cortes el Gobierno sin variación alguna.

La persecución del bandolerismo en Cádiz sigue siendo muy activa y provechosa. Esto hace que en aquella provincia desaparezca el pánico que se iba extendiendo y que había hecho iniciarse la emigración de personas pudientes.

El señor Larroca podrá abandonar el lecho muy en breve; su herida no presenta ya cuidado alguno.

Ayer han podido seguir los trabajos en las obras de fortificación de Melilla. En aquella plaza continúa la epidemia de tifus, atacando á muchísimos soldados: sin embargo, el número de defunciones es relativamente pequeño.

Asegúrase que el señor Maura insiste en llevar á la práctica las reformas expansivas de Ultramar, apesar de la fuerte oposición que encuentra en los diputados antillanos.

Actualmente se habla mucho de una próxima crisis. Asegúrase que las noticias recibidas respecto al conflicto marroquí y su probable terminación, no son buenas y que el Gobierno, después que reciba noticias concretas y detalladas de la embajada, celebrará un Consejo de ministros plantean-

do con toda claridad la cuestión política.

Si el señor Sagasta encuentra unanimidad de criterio entre sus compañeros y posibilidad de terminar los debates que se plantearán, continuará con el actual gabinete y convocará las Cortes. En caso contrario es muy fácil que se declare impotente para resolver el conflicto provocándose una crisis amplia que puede llegar á ser un cambio de política.

Esta era la versión más corriente acerca de la crisis, añadiéndose que sería segura si hubiera facilidad de formar nuevo Gobierno.

El señor Romero Robledo ha salido para Andalucía.

Los silvelistas aseguran unanimemente que el señor Silvela se presentará candidato á diputado y si puede ser, antes de la reunión de Cortes. Son varios los actuales diputados que le han ofrecido renunciar y cederle su distrito, pero el exministro conservador se ha negado terminantemente.

El señor Sagasta asistió ayer por primera vez después de la enfermedad á su despacho de la presidencia.

El coronel de los askaris, estuvo en Melilla con objeto de saludar al general Macías: ignórase si su entrevista tuvo algun otro objeto: reina tranquilidad entre los moros.

Ha ingresado en la cárcel de Plasencia el súbdito francés Andrés Fígues, detenido por anarquista á instancia de las autoridades de Barcelona. Parece que ha confesado que fué él quien construyó las bombas arrojadas en el teatro Liceo. Será conducido á Barcelona.

Bolsin, perpétuo interior al contado, 67'20.

EL SUBMARINO. Sastrería y Camisería RAMON PONS. Gran surtido en pañería del país y extranjera.—Calle de SAGASTA, núm. 4

CONTRABAJO. Se desea comprar uno. VIOLA. Se desea comprar una. VIOLONCELLO. Se desea comprar uno. Para tratar de los tres instrumentos, dirigirse á don Hipólito Rodríguez, (fábrica del gas.)

Paja y tabla en venta. En Murillo de Ríoaza hay disponibles unas 25.0 arrobas de paja para picos, buena calidad, y en Lagunilla 50 asados de tabla de nogal.—Para tratar dirigirse á su dueño D. Higinio Heredia, en Lagunilla.

Se arrienda un hermoso local de nueva planta esquina á la plaza de San Agustín, propio para tienda ó almacén. Para mas informes dirigirse á su dueño Felipe Prieto, San Agustín, 4, 2.

Venta de una casa. Se vende una en tres mil pesetas, próxima á la calle de Villanueva, al contado ó á plazos, según convenga al comprador: Diríjase, Muro de las Escuelas, número 21, principal.

DEPENDIENTE. En la «Barbería Bilbaina» se necesita uno que sepa cumplir con su obligación.—Ganará 15 pesetas.

PROFESORA EN PARTOS. Doña Ramona Bonet.—Única con título, ofrece sus servicios á las señoras.—Calle de San Blas, núm. 14, principal.

MARIMOLEJO. AGUA HERBA-MARIMOLEJO. Es el mejor medicamento para combatir la fiebre, el dolor, el resaca, el mareo, el dolor de cabeza, el dolor de muelas y las enfermedades de la boca y de la garganta.

RECOMENDADO por los más eminentes médicos para el alivio inmediato y curación radical de las enfermedades de la boca y de la garganta: Gargaros del estómago.—Gastritis, vómitos, indigestión.—Bile.—Estrabismo.—Conjuntivitis á inflamación del ligamento blanco.—Gástrico nervioso y hipocondría.—Cálculos y arañas.—Otitis biliosa.—Diabetes oscura.—Anemia.—Dolor de muelas.—Herpes.—Fosforismo del estómago.—Digestiones difíciles.—Inspección.—Convulsiones de la boca y de la garganta.—Estrabismo y estrabismo de la piel, según se ordene.

Se vende en todas las farmacias.

Advertisement for Marimolejo medicine, including a bottle illustration and detailed text about its uses for various ailments like fever, pain, and digestive issues.

LIBRERÍA DE «EL RIOJANO». PORTALES, 98.—LOGROÑO. Variado surtido en Agendas ó Diarios y Calendarios americanos á precios reducidos. Toda clase de leyes para Ayuntamientos. Suscripciones á todos los periódicos católicos. Copiadores de cartas y libros rayados para el comercio. Casa especial en obras y objetos religiosos.

Menaje para las Escuelas y todo lo concerniente al ramo de primera enseñanza. No confundirse: Librería de El Riojano Portales, 98.

SUSTITUTOS. Se admiten licencias absolutas y reclusas disponibles de las Zonas de Logroño, Zaragoza, Huesca, Teruel, Soria y Guadalajara.—Para ajustes y condiciones dirigirse á D. Faustino Briebe, Muro de las Escuelas, número 29, principal.

BARBUDAS. Se venden 20.000 ó parte de estas, de monastel, dos años, superiores. Diríjase á Estanislao Martínez, calle de Soria, número 1, Logroño.

Venta de un carro. En buenas condiciones se vende uno de dos ganados, propio para transporte de vino y para una buena labranza. Informar en esta Redacción ó sus dueños en Villamediana.

ARRIENDO. Se hace en buenas condiciones de la planta baja de la casa de don Pedro Domínguez, calle del General Espartero, número 1. Tiene excelentes luces y es apropiado para instalar en ella cualquier industria ó almacén. En la misma casa, piso principal informarán.

ESTREÑIMIENTO. Causa de molestia en el vientre, de inapetencia, pesadez de cabeza, que impide la aptitud del trabajo, y origina muchas veces cefalalgia. Desechad los purgantes que aumentan el mal, y tomen los acreditados Polvos Regularizadores de Rincón, en la seguridad de que todo desaparece. La composición de este medicamento de sencillos vegetales, de gusto agradable, y provoca deposiciones ordinarias sin la mas leve irritación. Lo hacen recomendable á todas las edades y sexos, pues carece de todos los inconvenientes que tienen los purgantes. Depósitos en Logroño: Farmacias de don Remigio Sanchez y de D. Patricio Gomez. En Bilbao: M. Rincón, su autor.

SUSTITUTOS. Se admiten licencias absolutas, y reclusas disponibles.—Para precios y condiciones á Miguel Pezos, Mercaderes, 16 y 18, Logroño.

Venta ó arriendo. Se hace en buenas condiciones de un molino hincero con una piedra y trujal de aceites con dos prensas, todo bajo un mismo edificio en jurisdicción de Villamediana: los interesados que lo deseen pueden tratar con los propietarios, en Albarite con Marcos Ruiz Navarro y en Logroño con Vicente Gómez.

BIBLIOTECA PÚBLICA. Se dejan para leer las obras que marca el catálogo á domicilio por dos pesetas al mes. Taller de encuadernación y Centro de suscripciones de OIPRIANO GARCIA. Mercado, 140, (frente al ayuntamiento). NOTA.—Se exigirá depósito tan solo á las personas desconocidas. Fídase el catálogo.

EN LARDERO. Se venden en buenas condiciones, juntas ó separadas seis vacas de leche, de buena edad.—Diríjase á Celedonio Berezo, en dicho pueblo.

ACEITE. Se vende de la cosecha de Patricio Saenz, á 20 pesetas, los 16 litros y 13 centilitros, equivalentes á la cántara.—Travesía de San Juan, 15.

TONELERIA DE ROBLE AMERICANO. Perfectamente acabada y barata, á saber: Cuarteroles, cubida aproximada de 102 litros á... pesetas 10. Medias pipas, id. id. 210 id. á... 19. Escoyes para transporte de vino y espíritu, cubida aproximada 625 litros á... 25. También se vende duela americana. Diríjase á Zuzenbaldy y Compañía y Compañía.—Bilbao.

La Verdadera Económica. Sastrería Elegante de Ladislao Gómez. Se confeccionan trajes al precio de 80 y 40 reales.—Calle de San Blas, núm. 30, principal. (Antigua confitería de La Ceres).

Advertisement for Don C. Ruiz, Cirujano Dentista, featuring a drawing of a dental chair and text about dental services.

CASAS. Se venden tres en la calle Mayor construida á la moderna, que renta seis por ciento libre, otra en la del Puente, número 2, y otra en la Rruavieja número 9, (frente á la fuente de Torrezas). Para informarse dirigirse al almacén de maderas de D. Julian Lacalle, Sagasta, núm. 16.

LEÑA DE OLIVO. Se vende en la calle de Caballería, número 37, frente á la casa de D. José Sorá, á 6 y 7 perras arroba, equivalente á 11'50 kilos y al que lleve de 6 arrobas en adelante se servirá á domicilio.

ANUNCIO. En el vivero municipal, sito en el término del Bado, se hallan de venta plantones, de olmo, plátanos, chopos y acacias. Para precios, entenderse con el sobrestante don Laureano Martínez, que habita Muro de las Escuelas, número 20, duplicado.

Dependiente de barbería. Se necesita uno para esta capital que sepa su obligación. Calle de Mercaderes, núms. 16 y 18 darán razón.

ESTÓMAGO. Para curar sus males tóxicos el bicarbonato de sosa QUIMICAMENTE PURO que es soluble y no irrita, y el del Comercio está adulterado con sustancias insolubles que con el tiempo se depositan y producen dolores y trastornos gástrico-intestinales. Caja de dos y cuatro reales.—Depósito central, Farmacia de Torres Muñoz, San Marcos 11, Madrid.—En esta capital: Droguería y farmacia de don Pablo Fernández, Plaza del Mercado.

ALMACEN DE MADERAS. El antiguo dependiente de don Pedro J. Gimenez, don Alejo Alzabal ha establecido uno en el Muro de la Penitencia junto al café del Siglo, donde encontrará el público, género inmejorable en muy buenas condiciones. La gran práctica de su dueño y los conocimientos en el ramo de carpintería son una garantía para el comprador á quien se facilitará en cada caso el género que le convenga.

NODRIZAS. Para casa de los padres de la criatura y en Logroño ó fuera, hay una disponible de veintidós años, primeriza, leche de siete meses. Rruavieja, 44, 2.º, informarán.

Hay una casada, primeriza, de 25 años, con leche de 20 días, que desea criar en su casa en Viana.—Informará la Goya la fresquera en Logroño.

Hay una primeriza, con leche de doce días, que desea criar en su casa ó en la de los padres de la criatura.—Informarán calle de an Gil, 13.

El que desea una nodriza, de leche fresca, casada, de 25 años de edad, para criar en casa, puede dirigirse á Faustina Martínez en Alcañadre.

Hay una de 30 años que desea criar en su casa ó en la de los padres de la criatura.—En la calle de San Agustín, 13, 3.º, informarán.

LA SANGRE DEPAUPERADA. es por muchos conceptos una DEBILIDAD HEREDITARIA que conduce á la ESCROFULA, ANEMIA, Tisis y otras enfermedades.

EMULSION SCOTT. de Aceite de Hígado de Bacalao con Hipofosfatos de Cal y Sosa. ENRIQUECE LA SANGRE y domina así la Debilidad Hereditaria. La Emulsión de Scott es el mas célebre medicamento creador de CARNES SANAS Y FUERZAS.

CUIDADO CON LAS IMITACIONES. Los fraudes de la legítima Emulsión de Scott llevan en la cubierta la estatuilla que representa á un hombre cubierto la estatuilla que representa á un hombre con un bacalao á cuestas. Preparada por SCOTT & BOWNE, Nueva York. De venta en todas las farmacias y droguerías.

Á LOS PANADEROS. Por convenio hecho con la acreditadísima fábrica de harinas de los señores Francés y Compañía, de Haro, ha establecido su único depósito en Logroño, cediéndolas al precio de fábrica, con sólo cargar los gastos que se originan en portes y derechos de entrada.

Almacén y tienda de coloniales de la Sra. Viuda de H. ARZA. COMPLETO SURTIDO EN GÉNEROS DE SU RAMO. Despacho al por mayor, Colegio, 36 y 38.—Id. al por menor, Sagasta, 5.

Nuevo establecimiento de Sastrería DE NEMESIO IBAÑEZ. Calle del Mercado, número 120, principal. SUCURSAL DE LA DE BILBAO.

El lema de esta casa es, dentro de la bondad de los artículos, Economía, elegancia, gusto y prontitud en los encargos.—Para señores Sacerdotes y demás órdenes monásticas hay un completo surtido en todo lo concerniente al ramo.

Interesante á los Panaderos. Con motivo de haber contratado importantes partidas de harinas de clases superiores, tanto del sistema de piedra como cilindro, pueden adquirirlas á los precios de fábricas, sin más gasto, en los Almacenes de Cereales y Harinas de JUAN ESTEBAN (antes Zorzar y Esteban) DESPACHO: Almacén de Ultramarinos y Coloniales de Esteban y Saenz (frente á la Estación del Ferrocarril)

A LOS MOLINEROS. En la misma casa hay siempre buenas existencias de trigos, tanto de los tan renombrados blancos caudeales de Valladolid, como de los rojos de Castilla y del país, á precios económicos. Cebada, Avena, Habas y Salvados

PURO ZUMO DE UVAS. VINO DE RIOJA. Botella de tres cuartos de litro 50 céntimos. ABONO POR LA BOTELLA 20 Cerveza «La Cruz Roja». VENTA EN BARRILES Y BOTELLAS AGUA DE SELTZ, APERITIVOS LA BARCELONESA PONS Mercado, 46 y 48, (Portales)

ANIS MARTIALAY. Basta probarlo para convenirse de que es el mejor de los aguardientes de vino que hoy se fabrican. Fídase en todos los Cafés y establecimientos bien surtidos.—Para muestras y precios á J. Martialay.—Cascaete (Navarra).

TRASPASO. de un almacén de papel pintado y artículos de droguería, por fallecimiento de su dueño don Lesmes Mesanza, su vida anuncia al que lo desee adquirir puede presentar proposiciones desde el día 18 al 31 del mes actual, M. B. M. calle Mateo Meraza, 11, Vitoria.

TONELERIA BORDELESA. Bordenesas y cuarterolas á precios baratos. Diríjase á G. Sabouriau, Haro, (Rioja)

ARBOLES FRUTALES de todas las clases. Los especiales melocotones y pavos ingratados en arañón.—Diríjase á Herminigildo Romeo, en Riols (Aragón).

LA BRITÁNICA. Camisería de la V.º de H. Medrano. Se confeccionan camisas para caballero, á la medida, y se hacen toda clase de arseries. Calle de San Blas, 32, entresuelo. Escriba al Muro de las Escuelas.

INSTITUTO HIGIÉNICO DE LOGROÑO. Vacuna fresca todo el año.

ALAMBIQUE. Se vende uno, con calentador, y demás útiles, en buenas condiciones. Diríjese á Campo y Compañía, Genisero.

ESTERAS. Se acaba de recibir un buen surtido, á precios descomulgados, en colores á domicilio. Mejo surtido y mas baratos que nadie. CRISTALES. Julia y Amelivia. Compañía, 10, Logroño.

Advertisement for Gran Fabrica de Harinas, featuring a drawing of a factory and text about flour production and distribution.

Á LOS PANADEROS. Por convenio hecho con la acreditadísima fábrica de harinas de los señores Francés y Compañía, de Haro, ha establecido su único depósito en Logroño, cediéndolas al precio de fábrica, con sólo cargar los gastos que se originan en portes y derechos de entrada.

Almacén y tienda de coloniales de la Sra. Viuda de H. ARZA. COMPLETO SURTIDO EN GÉNEROS DE SU RAMO. Despacho al por mayor, Colegio, 36 y 38.—Id. al por menor, Sagasta, 5.

Nuevo establecimiento de Sastrería DE NEMESIO IBAÑEZ. Calle del Mercado, número 120, principal. SUCURSAL DE LA DE BILBAO.

El lema de esta casa es, dentro de la bondad de los artículos, Economía, elegancia, gusto y prontitud en los encargos.—Para señores Sacerdotes y demás órdenes monásticas hay un completo surtido en todo lo concerniente al ramo.

Interesante á los Panaderos. Con motivo de haber contratado importantes partidas de harinas de clases superiores, tanto del sistema de piedra como cilindro, pueden adquirirlas á los precios de fábricas, sin más gasto, en los Almacenes de Cereales y Harinas de JUAN ESTEBAN (antes Zorzar y Esteban) DESPACHO: Almacén de Ultramarinos y Coloniales de Esteban y Saenz (frente á la Estación del Ferrocarril)

A LOS MOLINEROS. En la misma casa hay siempre buenas existencias de trigos, tanto de los tan renombrados blancos caudeales de Valladolid, como de los rojos de Castilla y del país, á precios económicos. Cebada, Avena, Habas y Salvados

